

**PALABRAS DE APERTURA DEL IX CONGRESO DEL INSTITUTO IBEROAMERICANO DE DERECHO
CONCURSAL - CARTAGENA DE INDIAS 2, 3 Y 4 DE OCTUBRE 2014**

Stefania PACCHI

Señor Presidente del Congreso

Señoras, Señores y Ponentes de Argentina, Chile, Colombia, España, Italia, Mexico, Peru, Portorico, Uruguay

Señores Socios del Instituto IberoAmericano de derecho concursal

Señores participantes

Amigos todos

En mi calidad de Presidente del Instituto Iberoamericano de Derecho Concursal extiendo a todos los ponentes y asistentes a esto IX Congreso pero, de manera especial, a quienes nos visitan desde otros países, la más cordial y afectuosa bienvenida, en la confianza que del esfuerzo, del trabajo y del talento de todos brotarán aportes renovados para la cultura jurídico concursal.

Este sector del derecho nos brinda periódicos motivos de felices reencuentros, en reanudación de charlas, en verdad, nunca interrumpidas y en la comprobación que estamos todavía siguiendo el surco abierto por Jesús María Sanguino Sanchez cuando nos reunio por primera vez en el mes de octubre del 2005 en Barranquilla donde el concretizó su idea de crear una mesa de trabajo compuesta de estudiosos de diversos Países de matriz latina porque el trabajo académico exige un incesante intercambio y comparación. Ha sido un gran dono lo que nos hizo el Fundador de este Instituto.

Por lo tanto tenemos la tarea de recordar siempre a el, que nos ha conducido con su ejemplo, con su esfuerzo y su consejo; a el, que creó esta singular comunidad científica, que constituye nuestro Instituto, estampando en la actividad conjunta, que periódicamente nos congrega, el sello de la amistad.

Reconocemos, así, que gracias al sello impreso por Jesus Maria, nos juntamos no sólo para aprender ciencia, sino también, humanidad, sin la cual la primera no tiene razón de ser.

Esta claro que si en un momento de crisis profunda como la actual, cuando para todos es difícil poner en marcha la costosa actividad congresual y enfrentar viajes largos, nos seguimos ecuentrandonos con mucho sacrificio todos los años, esta cosa es un fuerte signal de un deseo comun de mantener en pie una amistad y una relacion que evidentemente no conoce crisis.

Por eso lamentando la ausencia en este congreso anual de algunos Miembros fundadores del Instituto, hago un caluroso agradecimiento a los Colegas de Europa que han aceptado sin esitacion, dejando su trabajo y soportando un largo viaje y en algunos casos por un par de días, de venir hasta aqui para compartir esta experiencia. Espero que para ellos pueda ser el inicio di una

presencia constante en el Instituto y en nuestros proximos Congresos. Espero que estos queridos Amigos, reconocidos Estudiosos, puedan entrar pronto a formar parte de nuestra grande familia.

Creo, en efecto, que todos nosotros en estos encuentros aspiramos, no solo a conocer todavia mas la disciplina concursal, sino -como diría Cesare Pavese-a divenir mañana mejores en el oficio de vivir o, segun la enseñanza de Erich Fromm, en el arte de vivir.

Al fondo de este Congreso, junto a Jesus Maria Sanguino, esta una otra figura indeleble e inolvidable, la de Emilio Beltran en homenaje a cuya memoria el IIDC ha publicado una obra que sera presentada en el ultimo dia del congreso.

Seguimos por el sendero que Jesus Maria Sanguino y Emilio Beltran nos marcaron cuando tuvimos la ventura de transitar juntos, y que durante dies años, nos llevo a Barranquilla, a la mexicana Mérida, a Barcelona, a Punta del Este, a Montepulciano, a Rosario, a Ciudad de Mexico, a Mallorca, hoy a Cartagena y mañana a Benevento y a Cordoba, cuidándonos de no perder el rumbo, a través del realismo mágico por el que nos condujeran Garcia Marquez, Alejo Carpentier, Vargas Llosa e Isabel Allende.

Al concluir estas palabras, permítanme agradecer a quienes nos han brindado la posibilidad de reunirnos hoy y para tres dias en esta hermosa ciudad de Cartagena. Deseo manifestar mi, nuestra enorme gratitud a los Amigos y Colegas de Colombia, al Presidente del Instituto Colombiano de derecho concursal German Monroy Alarcon y al VicePresidente Academico del Instituto Juan Jose Rodriguez Espitia que han trabajado duro durante muchos meses para la organizacion de este evento y para el éxito de este encuentro. El humilde y pesado trabajo de los Organizadores muchas veces no es valorizado. Yo deseo reconocerlo en la mas amplia medida.

Al final agradezco tambien a quienes me han acompañado en la dura tarea de Presidente, sea colaborando en la ejecución directa, sea organizando encuentros por Skype, y por último, dando la palabra de aliento necesaria, cuando los ánimos flaqueaban.

Reiterándoles nuestro júbilo y gratitud por su presencia, declaro inaugurado el IX Congreso del Instituto iberoamericano de Derecho Concursal.